

## Rechenschaftsbericht von Joachim Gries (Ausbildungsreferent)

Die Ausbildung von Trainern erfolgt organisatorisch und inhaltlich durch die Lehrkommission (Joachim Gries, Jürgen Haakert, Oliver Bewersdorff).

Die nachstehende Tabelle zeigt, dass die Aus- und Fortbildung von Trainern (B- und C-Trainern), bis auf das Jahr 2014, eine konstant hohe Teilnehmerzahl (etwa 20 Personen) aufweist.

Überblick über die Trainerausbildung in den letzten Jahren 2013 bis 2018

Jahr	C-Neu	C-Fort	B-Fort	insgesamt
2013	11	8		19
2014	6	2		08
2015	5	13		18
2016	5	9	5	19
2017	8	9	9	26
2018	9	5		14
	44	46	14	104

Die SR-Ausbildung wird von Holger Bergmann koordiniert und von mindestens nationalen Schiedsrichtern (Holger Bergmann, Kolja Lotz, Joachim Gries, Stefan Jäger) durchgeführt. Die aktuellen Zahlen sind bei Holger Bergmann gelistet.

Pro Jahr werden in jeder Region Hessens (Nord, Mitte, Süd) mindestens zwei SR-Lehrgänge angeboten. Nicht in jeder Region kommt es auch zur Durchführung, da manchmal nicht genügend Anmeldungen eingehen und der Lehrgang deshalb gestrichen werden muss.

Seit dem 01. Januar gibt es Regeländerungen durch die FIDE. Ein neues Regelheft ist noch nicht durch den DSB vorgelegt worden. Vielmehr wurde uns mitgeteilt wir sollen in Lehrgängen ein „Einlegeblatt“ mit den neuen Regeländerungen beifügen.

Für alle Interessierten verweise ich an dieser Stelle auf die Homepage des DSB. Dort befindet sich die aktuelle Version des Regelheftes (download fähig im pdf-Format).

Für die gute Zusammenarbeit mit den Kollegen im Präsidium möchte ich mich an dieser Stelle herzlich bedanken.

Sollten Fragen zu meinem Bericht sein, dann können diese gerne noch mündlich beantwortet werden.

Mit freundlichen Grüßen  
Joachim Gries